

Im Alter von 63 Jahren verstarb am 22. August 2025 in Berlin

Herr Ministerialdirigent

Dr. Peter Ptassek

Dr. Peter Ptassek trat 1993 in den Auswärtigen Dienst ein. Über drei Jahrzehnte gestaltete er deutsche Außenpolitik auf Verwendungen in Moskau, Brüssel, Kabul, Bogota und in der Zentrale maßgeblich mit. Insbesondere der Europapolitik der Bundesrepublik Deutschland widmete er über viele Jahre seine Aufmerksamkeit. Zuletzt setzte sich Herr Dr. Ptassek mit für die Strategische Kommunikation deutscher Außenpolitik in der Abteilung für Kultur und Gesellschaft ein.

Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Auswärtigen Amts trauern mit den Angehörigen um einen herausragenden Kollegen, der dank seiner fachlichen und sprachlichen Brillanz und mit seiner einfühlsamen und humorvollen Art, seiner Überzeugungskraft, Hilfsbereitschaft und Gelassenheit den diplomatischen Dienst unseres Landes an vielen zentralen Stellen bereichert und geprägt hat. Von Partnern in Gastländern wurde er als Vermittler und inspirierender Gesprächspartner hochgeschätzt, insbesondere in seiner Funktion als deutscher Botschafter in Bogota. Mit ihm verliert der Auswärtige Dienst einen warmherzigen Menschen, der mit seiner Gabe, auch in Hochphasen komplexer Verhandlungen und unter extremem Stress stets zugewandt, zutiefst menschlich und auf das gemeinsame, große Ganze bedacht zu agieren, ein Vorbild für alle war, die ihn kannten.

Sein früher Tod hat uns zutiefst erschüttert und erfüllt uns mit großer Trauer. Wir sind in Gedanken bei seiner Familie.

Im Namen des Auswärtigen Amts

**Der Bundesminister
des Auswärtigen**

Dr. Johann David Wadephul

**Der Vorsitzende des Personalrats
des Auswärtigen Amts**

Hayato Richard Xu-Yamato